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拍偶像剧：
“想当年，我也是万千少女心
中的梦中情人”

记者：为什么第一次导演电视剧，会选择

青春偶像题材？

朱时茂：首先当然是因为这个剧本比较

好，很吸引我，而且拍偶像剧受众面广，有市

场，和年轻人一起工作也可以让我心态各方

面更年轻，所以就拍了这部电视剧。想当年，

我也是万千少女心中的梦中情人啊，哈哈。

记者：但是这部剧里您好像没有出演？

朱时茂：年龄在这摆着，不服老不行啊。

如果我再年轻20岁，就不用朴海镇来演了，

我自己就能演男一号（笑）。

记者：你和陈佩斯是多年的老交情，现在他也

转型当起了电视剧导演，这是不是你们之前商量好

的？对于“撞戏”这件事您怎么看，有没有压力？

朱时茂：他（陈佩斯）拍戏其实是受我影

响，他以前做话剧我觉得有点出力不讨好，受众

面窄，所以我就建议他拍电视剧，拍电视剧的付

出和回报比较对等。说到“撞戏”我没什么压

力，我俩拍摄的题材也不一样，观众会有选择，

我希望他的收视率好，也希望我的收视率好。

记者：通过这部“逐爱”的电视剧，您有

什么想要告诉处于爱情困惑期的年轻人？

朱时茂：这部剧也是想告诉年轻人，要追

求纯真的爱情，因为现在很多爱情里夹杂着其

他的东西，我希望年轻人在追求的过程中能改

变自己的命运和端正自己的生活观，并对社会

分担责任。无论什么样的爱，都必须是正能量

的，因为爱情让人成长。 记者 吴笑文 整理

再战春
晚？

朱时茂
：早就没

这个兴
趣了

如果上个世纪80年代也有“我最喜

爱的春晚节目”评选的话，陈佩斯和朱时

茂一定是“铁帽子”小品王。从1984年

第一次走上春晚舞台，到1998年最后一

次亮相，这对黄金搭档只缺席了 1987

年、1988年、1993年1995年和1996年

5届春晚。在小品最火的时候，他们却双

双选择急流勇退。但即使离开了春晚舞

台十多年，春晚还是这两个人绕不开的

话题。

许久没有在荧屏亮相的朱时茂，最

近当起了电视剧导演，第一部作品《远的

要命的爱情》刚刚杀青。日前，在接受记

者专访时朱时茂坦言，暂时没有考虑重

返春晚小品舞台，当导演才是他当前兴

趣所在。

记者：对年轻观众来讲，多数人认识

你还是因为你和陈佩斯的小品。

朱时茂：好汉不提当年勇。我之

前是演电影的，谢晋的《牧马人》上映

时，估计很多 80 后还没出生，70 后未

成年。后来我也演过话剧，再后来才

是小品。

记者：1998 年你们和央视旗下公司

的版权官司后，你们就不再演小品了。

朱时茂：情况比较复杂，也不全是因

为官司。如果从自身来说，那就是个人

兴趣的转移，我不是那种一辈子只做一

件事情，只演小品的人。

记者：当时你们俩可是央视春晚最

大的腕儿，后来才是赵本山、宋丹丹他

们，观众可能会觉得可惜。你回过头看，

十多年不上春晚会不会遗憾？

朱时茂：没什么好后悔的，各领风骚

数十年啊。我觉得这是非常正常的事

情，春晚的舞台不可能永远是我们俩

的。当年赵本山和我们一起前后表演，

大家在一起也很融洽，讨论表演业务，

也很有意思。我对中央台没有什么成

见，我经常看他们的节目，只不过对春

节晚会要上和不上有时候犹豫。不过

话说回来，观众也可以从其他渠道看到

我们的表演。

记者：这十多年间，他们究竟邀请过

你们没有？你们有没有被“封杀”？

朱时茂：邀请过几次。具体情况很

复杂，不好说。

记者：请你们为什么不去呢？恩怨未了？

朱时茂：我也说不清楚，现在说实话

兴趣不大。也因为这个版权的事，情感

方面受到一些影响。反正觉得它现在不

是我心目当中一个重要的事。

记者：上央视春晚那几年，小品在您

心目中是个什么样的事儿？

朱时茂：以前把这种春节晚会演小

品当成一个比较大的事来做，觉得一定

要表现好一点，每年都要不一样。刚从

春晚下来就会想：行，今年可以了，明年

咱们想个什么辙，找个什么题材。之后

的一年当中虽然做着各种各样的事，但

是也总会惦记着小品。那时候我们特别

认真，春晚直播前，我们想试演给观众

看，就主动挨个儿给人打电话，问需不需

要演出，好直接听到观众的反应。观众

对这句话没感觉，我们下一场就变一下，

换一个台词。直到春晚直播之前，在后

台，我们的台词都在变化，不到最后一

刻，我们永远是处于一种创作的状态。

记者：还能拿出以前的状态来做春

晚小品吗？

朱时茂：很难……现在春节我觉得

特别轻松，可以踏踏实实地愿意上哪儿

就上哪儿，过正常人的生活，再也不用为

演小品把所有的事都排除了。现在觉得

春晚好像离我很远。

记者：冯小刚担任春晚导演，是否会

考虑与陈佩斯合作重返舞台？

朱时茂：这个我们暂时还没有考虑，

毕竟时代不同了，小品其实质量再好也

很难再引起当年那么大的轰动效应。（如

果冯小刚向你们发出邀请呢？）再说吧，

现在为时尚早。

上春晚：世道不同了，再说吧

不遗憾：“我不是一辈子只演小品的人”


